

Coveñas, la alternativa de Ricardo Roa para hacerle el quite a los duros aranceles de Noboa al transporte de Petróleo

La movida es complicada porque habría que mover por tierra el petróleo desde Putumayo hasta Huila, donde el oleoducto de una filial de Ecopetrol lo lleva al Caribe

Por: Las Dos Orillas | febrero 06, 2026



El aumento en la tarifa al transporte del petróleo colombiano impuesto por el presidente Rafael Noboa en Ecuador puso a correr al presidente de Ecopetrol Ricardo Roa para encontrar alternativas para el transporte y exportación de crudo producido en el Putumayo. Apareció la alternativa del puerto de Coveñas en el Caribe.

La propuesta tiene un bermol, y es que no hay conexión directa por oleoducto entre el sur de Colombia y Coveñas. Habría que mover el crudo en camiones hasta la estación de Babillas, en el Hulla, para luego inyectarlo en el oleoducto Central.

Hasta ahora, Colombia venía transportando el crudo por el oleoducto San Miguel-Orito, hacia Ecuador, para conectarse con el sistema ecuatoriano y exportar por el puerto de Esmeraldas.

En esa zona operan Geopark, Gran Tierra, Parex y Ecopetrol, que mueve por esa ruta entre 8.500 y 10.000 barriles diarios destinados a la exportación. El costo por barril era de USD 2,7, pero con los nuevos precios impuestos por Rafael Noboa, que suponen un incremento del 900 %, mover un barril costará USD 30, más de 10 veces el valor actual.

Le puede interesar: [Garrotazo del presidente ecuatoriano a Ecopetrol: costo del transporte del petróleo hacia el puerto de Esmeralda](#)

Plan A, Coveñas como puerto de salida

No es tan fácil poner en marcha las alternativas disponibles. La primera de ellas es trasladar el crudo por vía terrestre a Babillas y de ahí inyectarlo al Oleoducto Central (ODC), para luego enviarlo a Coveñas. El oleoducto actualmente operado por Oicensa, la poderosa filial de Ecopetrol presidida por Diego Alfredo Riaño, quien asumió el cargo en noviembre pasado en medio de controversias y hasta llegó a renunciar por oponerse a la compra de equipos de segunda mano, jugaría un rol clave como operador del tramo final hasta Coveñas y como socio técnico para definir capacidades, condiciones de inyección y tarifas.

Este nuevo esquema tendría un costo estimado de entre USD 12 y USD 15 por barril, a lo que habría que sumar la contratación de pequeños camiones cisternas que transporten el crudo desde la selvática región del Putumayo por estrechas carreteras sometidas a la acción de los actores armados del conflicto. Quienes están familiarizados con la zona y el transporte señalan las enormes dificultades de tener 150 camiones llevando crudo "porque no hay carretera que aguante".

Plan B

Aún hay una segunda posibilidad que consiste en reactivar el Oleoducto Trasandino (OTA), que ha permanecido inactivo durante años y ahora se encuentra deteriorado. Además, habría que adecuarlo a los volúmenes del crudo que se requiere transportar. Se calcula que esa inversión puede superar los USD 20 millones, para empezar.

El otro detalle de esta opción es el fallo de la Corte Constitucional que obliga a Ecopetrol a cumplir con una serie de requisitos exigidos por las comunidades Awá, y que están bien referenciados por el Ministerio de Ambiente y la Agencia Nacional de Licencias Ambientales (ANLA). Ya Roa planteó la posibilidad de pedirle a la Corte que module el fallo que adoptó el año pasado a través de la [Sentencia T-390 de 2025](#). Un camino que parecería bastante imposible en la coyuntura.

Según se ha informado el Presidente Petro puso sobre la mesa el tema con Ecuador y le habría solicitado al Presidente Trump interceder con Daniel Noboa para que afloje sus medidas, con lo cual la salida diplomática parecería ser la opción ideal.

Le puede interesar: [Las 3 petroleras extranjeras que junto a Ecopetrol resisten en el Putumayo entre coca y violencia](#)

Compartelo

Anuncios.

Anuncios.

iSé el primero en informarte!
Únete a nuestro BOLETÍN DE NOTICIAS



Lo más leído

Los 3 universidades bogotanas que tuvieron menos matriculados y llevan 4 años perdiendo alumnos

Así encontraron el cuerpo del cura Camilo Torres, 60 años después de haber sido escondido por un general del Ejército

Una gigante española aterriza con millonaria inversión para sacarle provecho al sol de Magangué

La mala hora de la tradicional marca deportiva Sudzus que se fue a pique

Pipe Tuluá, el capo que empezó a delinquir a los 13 años y que Petro le entregó a Trump antes de su reunión

Este es el pequeño pueblito del Valle que está conquistando con sus paisajes e impresionantes miradores

La cosona más de 100 años de la embajada de Colombia en Washington donde Petro afinó su cara a cara con Trump

La cosona que mandará la parada en el Carnaval de Barranquilla con los toques de Elder Dayán, Poncho Zuleta y más

La estrategia de este centro comercial de Bogotá para ser el que más vendió por cada cliente que recibió

El otro gigante negocio de la familia Ardila: extraer de la caña de azúcar un ácido que se vende en 32 países

Notas recomendadas

Una nieta de Sarmiento Angulo entró a mover el negocio familiar Hoteles Estelar que está de líder en el sector

La joven monteriana, esposa de Abelardo de la Espriella, a quien la vida le dio un vuelco total

Qué pasará con las 150 toneladas de oro que Chávez y Maduro sacaron en secreto de Venezuela hacia Reino Unido y Suiza

Fabricato no aguantó la competencia con los hilos y fibras extranjeras a los que Petro les quitó el arancel

Anuncios.

Anuncios.

NOTA CIUDADANA

+ Envía tu Noticia

Laura Sarabia pasó de ser la mano derecha de Petro...

Por: Iván Coello Ángel

¿Será que Abelardo de la Espriella volverá a ser el at...

Por: Manuel Enrique Estévez Moscoso

Así fue como la oposición le pavimentó el camino a P...

Por: Fernando Álvarez

El escándalo porque el ministro Indígena no habla in...

Por: Juan Pablo Márquez Restrepo

Hay que cuidarse los sacerdotes que se ponen la ca...

Por: yuliethe pauline morales

+ Notas Ciudadanas



Etiquetas: Ecopetrol, Ecuador, Petróleo

Contenido Patrocinado



Implicaciones y Análisis del Incremento del Salario Mínimo en Colombia

Vertice Noticias | Contenido Patrocinado



Arranca en firme la pelea entre Claro y Movistar-Tigo, cada uno con más de 41 millones de usuarios

El más rico de México, Carlos Slim, aún lidera la telefonía celular en Colombia, pero con la nueva fusión de Millicom, el francés Xavier Niel le pisa los talones

[S](#) [f](#) [t](#) [e](#)

La Guía Definitiva del «Español Colombiano»: ¿Por qué nos entendemos tan poco entre regiones?

Vertice Noticias | Contenido Patrocinado



Un magnate mexicano se le midió a construir en Medellín una mega cárcel financiada por el Grupo Aval

La empresa Promedex de Olegario Vásquez logró cierre financiero de la APP que con una inversión de \$600 mil millones se realiza en zona rural de San Cristóbal

[S](#) [f](#) [t](#) [e](#)



Los comentarios son realizados por los usuarios del portal y no representan la opinión ni el pensamiento de Las2Orillas.CO
Lo invitamos a leer y a debatir de forma respetuosa.

[Hacer comentario - Leer comentarios](#)